

## Statue du Père Marquette à Marquette, Michigan, E.-U.

Marquette, sur les bords du lac Michigan, dans l'Etat du même nom, aux Etats-Unis, est une ville de moins de soixante-dix ans d'existence, mais son site pittoresque, ses avantages naturels et l'esprit d'entreprise de ses habitants lui ont fait prendre une importance que bien des villes de l'union américaine lui envient.

Dans le voyage de découverte qui a rendu son nom fameux, le Père Marquette s'arrêta sur le site actuel de la ville de Marquette, à l'endroit connu des Français sous le nom de Presqu'île. Ce dernier nom est resté, mais on a donné à la ville qui s'édifiait tout à côté le nom de Marquette en souvenir du passage du grand explorateur.

Le fondateur de la ville de Marquette fut Peter White, un self made man dans toute l'acception du mot. Lorsqu'il vint s'établir à Marquette en mai 1849 toute la future ville consistait en deux cabanes de bois ronds non occupées et six ou sept wigwams de Sauvages nomades. M. White a vécu assez longtemps pour voir la ville actuelle que son énergie, son travail et son inépuisable générosité avait créée.

Protestant de naissance et fidèle toute sa vie à ses principes religieux, M. White avait cependant un véritable culte pour la mémoire du Père Marquette. C'est lui qui proposa à ses concitoyens d'élever dans un des beaux sites de leur ville une statue au Jésuite explorateur. Il paya même de sa bourse une bonne partie du coût de ce monument.

C'est le 15 juillet 1897 que fut inauguré le monument Marquette, à Marquette. La fête fut splendide, et des milliers de spectateurs y prirent part.

La statue Marquette est l'oeuvre du sculpteur florentin Gaetano Trentanove. C'est une réplique en bronze de la statue en marbre du même artiste qu'on admire au Capitole de Washington. Il y a cependant une légère différence dans les deux statues. La statue de Washington représentait Marquette dans sa soutane de Jésuite avec, dans sa main droite, les emblèmes ou les attributs de son ordre. Certains fanatiques avaient fait beaucoup de tapage à ce sujet. Un Jésuite en soutane dans le Capitole de Washington ! A Marquette, le Père Jésuite est encore représenté avec sa soutane noire, mais Trentanove a remplacé les emblèmes religieux que tenait la main droite par une carte géographique et un compas. C'est une combinaison italienne !